

2010 年 7 月 10 日

## ほしざらサロン 2010 年 3 月 議事録

文責：角田 佳昭

日 時： 2010 年 3 月 27 日 ( 土 ) 18:00 ~ 22:00

場 所： 宗像ユリックス 屋外プレハブ

参加者： 荒巻 ( 旧姓 佐藤隆子さん ) , 竹口, 濱島, 藤本 ( 妹 ) , 松井, 山田, 與古光, 吉次

( 50 音順, 敬称略 )

職 員： 加藤, 小野田, 鳥越, 角田

見学者： 川村さん、さん

( 計 14 名 )

### 1 来年度の予定

#### 1.1 未定のイベント

1.1.1 望遠鏡活用講座

1.1.2 クリスマスの時期について

1.1.3 その他

#### 1.2 ほしざらウォッキングのスケジュールについて

1.2.1 5 月 16 日 ( 日 )

プラネタリウムでの解説はなし。

天候不良の場合は、職員が解説を行う。

1.2.2 6 月 26 日 ( 土 )

プラネタリウムでの解説はなし。

屋外でスクリーンを使って、月食についての解説を行うかも。

天候不良の場合は、職員が解説を行う。

1.2.3 9 月 23 日 ( 木 )

### 2 サイエンス・カフェ

サロン当日の午後 3 時から実施した「サイエンス・カフェ」について、感想をお聞きしました。

- エンジニアになどが多いのかなと思いましたが、若い方も多くて良かった。また続けて欲しい。最初の配置図を載せてもらっておけばよかった。( 與古光さん )
- ここ数年での天文学の進歩に驚かされた。スライドが多くて画に引き込まれてしまった。( 宮田さん )
- 内容が難しかったが、映像が画像が多くて、興味を持てた。( 岡村さん )
- ちょうど微分積分を習った事だったので、ニュートンなどがでてきて、そのあたりが興味を持てた。( 竹口さん )
- カフェという部分がなかなか分かりづらかった。( 広滝さん )
- 参加者がなかなか前の方の席に座ってくれないので、ほしざらスタッフの席を最初は置かずに、後から置いた方が良かったのではないか。

最初に現場の写真を撮っておいけば、後で戻すときに役立ったと思う。

窓の方に講演者がいるため逆光になり、参加者からは見づらかったのではないか。（篠原さん）

• 初めてのカフェだった。とても良かったのではないかと思う。（坪井さん）

• イメージよりは、わきあいあいとしていなかつた様に思う。もっと先生が中心にくるような配置だといいのでは。（パワーポイントは見にくくなるが・・・。）

会場に問題があるのであればと思う。四日市では、プラネタリウムで行っていた。また、終了後ボランティアと飲みにいったりした。先生自身も、コーヒーとケーキを取りに行きやすいように工夫した方が良かったのではないか。（金丸さん）

今後、サイエンス・カフェで聞いてみたい講演者や内容などがあったら、ご意見をください。

• 太陽が専門の京都大学の柴田一成さんなどどうか？（篠原さん）

次回ほしざらサロンは5月22日（土）です。